

---

# LA CR IX

## DE SAINT-GILLES

N° 164 Septembre 2017

« Vous tous, marchez sous la croix et criez : "Toulouse"  
C'est pour la croix que nous avons tout laissé,  
pour que Toulouse soit toujours protégée du Ciel »

Raymond de Saint-Gilles

---

### À l'image de Dieu

---

L'Écriture Sainte nous représente les choses spirituelles sous l'image des choses corporelles. Ainsi, elle attribue à Dieu des membres, pour exprimer analogiquement ses actions ou encore elle prête à Dieu des attitudes physiques qui traduisent ses rôles à l'égard de ses créatures et elle parle de se rapprocher ou de s'éloigner de Dieu non localement, mais par les dispositions du cœur.

Si l'Écriture nous livre les choses divines et spirituelles sous le voile de similitudes empruntées aux choses corporelles, c'est parce que Dieu pourvoit à tous les êtres en conformité avec leur nature. Or, comme il est naturel à l'homme de s'élever à l'intelligible par le sensible, vu que notre connaissance a pour point de départ la perception par les sens, il est parfaitement convenable que les choses spirituelles nous soient révélées au moyen d'images corporelles. De plus, il convient que Dieu nous propose le spirituel sous la figure des choses corporelles, afin que, par ce moyen tout au moins, les hommes les plus simples comprennent ce que Dieu révèle, eux qui ne sont pas aptes à saisir en elles-mêmes des doctrines abstraites.

Mais, il nous faut nous rendre compte de cette pédagogie divine pour que la vérité de la Révélation divine n'y perde pas et que nous ne réduisons pas Dieu aux images qu'il emploie seulement pour notre utilité.

Dieu ne permet pas que l'Église, gardienne de la Révélation, s'en tienne aux images mêmes. Il l'élève à la connaissance des choses intelligibles, et, par elle, les esprits des fidèles à leur tour, s'en instruisent. Il faut dire aussi que telle vérité qui est révélée en un passage de l'Écriture sous le voile d'une image apparaît clairement ailleurs. Enfin, l'obscurité relative des figures est utile,

soit pour l'exercice des esprits studieux, soit afin de dérober les mystères aux moqueries des infidèles.

Ces figures bibliques font plutôt référence à des choses courantes et familières. D'abord, cela rend évident qu'il s'agit de symboles. Ensuite, ce choix est plus en rapport avec la connaissance que nous avons de Dieu en cette vie où nous savons de Dieu ce qu'il n'est pas plutôt que ce qu'il est et donc, à cet égard, les similitudes les plus proches de nous et les plus éloignées de lui, nous donnent à comprendre que Dieu est au-dessus de tout ce que nous pouvons penser et de tout ce que nous pouvons dire. Enfin, ce choix épaissit le voile de discrétion opposé aux indignes.

Comme nous sommes créés à l'image de Dieu, nous avons l'image de Dieu en nous, mais cette image n'est pas dans ce que nous avons de corporel (corps, passions, sentiments, impressions, etc.), mais dans ce qui nous place au-dessus des animaux, à savoir l'intelligence et la raison, puissances immatérielles.

N'humanisons pas la divinité, en lui prêtant nos limitations matérielles. Si Dieu s'est fait homme en Notre-Seigneur, ce n'est surtout pas pour nous faire perdre le sens de la transcendance de Dieu. Nos impressions ne sont pas les impressions de Dieu ; nos limitations liées à notre corps ne doivent pas être transposées en Dieu. C'est pourquoi, Dieu ne voit pas le prochain comme je le vois couramment, selon les apparences.

Que la vie de l'esprit soit en honneur chez nous. C'est en elle que se greffe la vie de foi. Ne méprisons pas la raison, qui, éclairée par la foi, est la lumière que Dieu nous a donnée pour aller vers lui.

Abbé Joël Malassagne

**L'ESSENCE DU MESSAGE DE FATIMA : LE DEVOIR D'ÉTAT**

Pour répondre à certaines questions posées par don Manuel Ferreira, qui était alors son principal directeur spirituel, sœur Lucie rédigea, le 28 février 1943, une lettre où elle écrivit que le Christ lui faisait savoir lors de Sa révélation divine du jeudi 12 juin 1941 (*jour de la Fête-Dieu*) qu'Il désire que l'on fasse comprendre aux âmes que *la véritable pénitence qu'Il veut et exige maintenant consiste avant tout dans le sacrifice que chacun doit s'imposer pour accomplir ses propres devoirs religieux et devoirs d'état.*

Dieu désire que l'on fasse connaître clairement cette voie aux âmes, car beaucoup donnent au mot pénitence le sens de grandes austérités, et comme elles ne se sentent ni les forces, ni la générosité pour cela, elles se découragent et se laissent aller à une vie de tiédeur et de péché. Ces paroles du ciel n'en sont pas moins exigeantes, car qu'y a-t-il de plus difficile, de plus éprouvant que cette fidélité de tous les instants à accomplir ses devoirs d'état ?

« *Le plus difficile, ce n'est pas l'élan de ferveur des veillées nocturnes, des processions même pieds nus sur le sol caillouteux ou brûlant s'il ne constitue qu'un épisode passager. Le plus difficile, c'est la fidélité constante aux devoirs même gênants du chrétien, aux pratiques pieuses, aux menus sacrifices de la vie quotidienne en esprit de réparation, d'humilité et d'amour* » (Discours du Pape Pie XII, le 22 novembre 1946). Par devoirs d'état on entend *les obligations particulières que chacun a par suite de son état, de sa condition, et de la situation qu'il occupe.* (Grand catéchisme de St Pie X, Titre III, chapitre V) Cette définition de St Pie X est très précise. Elle va du général au particulier. Par *état*, entendons *état de vie*. Par exemple le mariage, le sacerdoce et le célibat. Par *condition*, nous pouvons voir soit la *condition physique* : jeune, vieux, homme, femme, soit la *condition découlant de notre état* : laïc ou clerc par exemple. Par *situation*, on trouvera la *concrétisation particulière* de notre état et de notre condition : chef d'entreprise, avocat, journaliste, marin pêcheur, étudiant, retraité,... et on peut ajouter que cette situation se précise en fonction des *circonstances* de notre vie quotidienne. Le devoir n'est pas le même selon que je suis client ou fournisseur de service, responsable ou non des hommes que je côtoie *hic*

*et nunc. Devoirs d'état... envers Dieu ; puisque par état nous sommes ses créatures.*

*Devoirs d'état... envers nos parents ; puisque par état, nous sommes leurs enfants. Devoirs d'état... envers notre conjoint ; si, par état, nous sommes mariés. Devoirs d'état... envers nos fils et nos filles ; si, par état, nous sommes père ou mère. Devoirs d'état... envers la Cité, la patrie ; puisque, par état, nous sommes membres de ces communautés. Devoirs d'état... professionnels. Devoirs d'état... amicaux. Devoirs d'état de bon voisinage..., etc.*

Le devoir d'état se conjugue en quelque sorte au pluriel.

**LES ATTAQUES CONTRE L'ÉGLISE SE MULTIPLIENT EN ESPAGNE**

80 ans après la guerre d'Espagne (1936-1939) qui fit plus d'un million de morts et de nombreux martyrs (7000 prêtres, 400 religieuses, 13 évêques et de nombreux catholiques pratiquants), les attaques contre l'Église n'ont cessé de croître dans la nation voisine. Déjà, lors de l'intronisation du nouveau roi Philippe VI, l'absence de cérémonie religieuse au pays des « rois très catholiques » est passée quasiment inaperçue. Les actes antichrétiens ont doublé entre 2014 et 2015. Retraits du crucifix des institutions publiques, harcèlement du clergé sont devenus une pratique fréquente. Le parti d'extrême gauche Podemos présent dans les municipalités de nombreuses villes dont Barcelone et Madrid ne cache pas son hostilité à l'Église jusqu'à vouloir abolir dans certaines villes les processions de la Semaine Sainte, la semaine de Pâques et même la retransmission de la messe dominicale pour les malades à la télévision. Des hosties consacrées ont été volées à Pampelune par un « artiste » qui s'est fait photographier en simple tenue au milieu de ces hosties disposées pour former un mot blasphématoire. L'individu a été relaxé de l'accusation de profanation par un juge estimant « qu'utiliser des petits objets ronds et blancs » pour une œuvre d'art n'est pas une profanation ! Une cérémonie expiatoire a été célébrée par l'archevêque de Pampelune devant 4000 personnes.

**HUMOUR**

Savez-vous comment on appelle les témoins de Jéhovah en Chine ?  
RÉPONSE : Ding Dong.

# ÉPHÉMÉRIDES DE SEPTEMBRE 2017

	Notre-Dame du Férétra TOULOUSE	Prieuré St Dominique GRAGNAGUE	École St Jean Bosco TOULOUSE	Cours Notre-Dame de l'Assomption MONTAUBAN
<b>vendredi 1<sup>er</sup> septembre</b> <i>1<sup>er</sup> vendredi du mois</i>		18h30 : messe basse		8h00 : messe basse
<b>samedi 2 septembre</b> <i>1<sup>er</sup> samedi du mois</i>	15h00 : permanence du prêtre 18h30 : messe basse			8h00 : messe basse
<b>dimanche 3 septembre</b> 13 <sup>ème</sup> dimanche après la Pentecôte	8h00 : messe basse 9h00 : messe 10h30 : grand'Messe chantée			9h30 : confessions 10h00 : messe chantée
<b>lundi 4 septembre</b> de la férie	17h30 : confessions 18h30 : messe basse			18h30 : messe basse
<b>mardi 5 septembre</b> St Laurent Justinien, évêque et confesseur	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		11h15 : messe basse	8h00 : messe basse
<b>mercredi 6 septembre</b> de la férie de Pentecôte	17h30 : confessions 18h30 : messe basse			8h00 : messe basse
<b>jeudi 7 septembre</b> de la férie	17h30 : confessions 18h30 : messe basse			8h00 : messe basse
<b>vendredi 8 septembre</b> Nativité de la sainte Vierge	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		11h15 : messe basse	8h00 : messe basse
<b>samedi 9 septembre</b> De la Sainte Vierge	15h00 : permanence du prêtre (abbé Monnier) 18h30 : messe basse			8h00 : messe basse
<b>dimanche 10 septembre</b> 14 <sup>ème</sup> dimanche après la Pentecôte	8h00 : messe basse 9h00 : messe 10h30 : grand'Messe chantée			9h30 : confessions 10h00 : messe chantée
<b>lundi 11 septembre</b> de la férie	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		7h15 : messe basse	18h30 : messe basse
<b>mardi 12 septembre</b> Fête du Saint Nom de Marie	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		11h15 : messe basse	8h00 : messe basse
<b>mercredi 13 septembre</b> de la férie	17h30 : confessions 18h30 : messe basse			8h00 : messe basse
<b>jeudi 14 septembre</b> Exaltation de la Sainte Croix	17h30 : confessions 18h30 : messe basse			8h00 : messe basse
<b>vendredi 15 septembre</b> Notre Dame des Sept Douleurs	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		11h15 : messe basse	8h00 : messe basse
<b>samedi 16 septembre</b> St Corneille, pape, et St Cyprien, évêque, martyrs	15h00 : permanence du prêtre (abbé Malassagne) 18h30 : messe basse			8h00 : messe basse
<b>dimanche 17 septembre</b> 15 <sup>ème</sup> dimanche après la Pentecôte	8h00 : messe basse 9h00 : messe 10h30 : grand'messe chantée			9h30 : confessions 10h00 : messe chantée
<b>lundi 18 septembre</b> Saint Joseph de Cupertino, confesseur	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		7h15 : messe basse	18h30 : messe basse
<b>mardi 19 septembre</b> Sts Janvier et ses compagnons, martyrs	18h30 : <b>Pas de messe</b>		11h15 : messe basse 19h00 : messe basse	11h00 : messe chantée
<b>mercredi 20 septembre</b> Mercredi des Quatre-Temps d'Automne	17h30 : confessions 18h30 : messe basse			7h15 : messe basse
<b>jeudi 21 septembre</b> St Matthieu, apôtre et évangéliste	17h30 : confessions 18h30 : messe basse			7h15 : messe basse

<b>vendredi 22 septembre</b> Vendredi des Quatre-Temps d'Automne	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		11h15 : messe basse	7h15 : messe basse
<b>samedi 23 septembre</b> Samedi des Quatre-Temps d'Automne	15h00 : permanence du prêtre (abbé Fernandez) 18h30 : messe basse			8h00 : messe basse
<b>dimanche 24 septembre</b> 16 <sup>ème</sup> dimanche après la Pentecôte	8h00 : messe basse 9h00 : messe 10h30 : grand'Messe chantée			9h30 : confessions 10h00 : messe chantée
<b>lundi 25 septembre</b> de la férie	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		7h15 : messe basse	18h30 : messe basse
<b>mardi 26 septembre</b> de la férie	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		11h15 : messe basse	7h15 : messe basse
<b>mercredi 27 septembre</b> St Côme et St Damien, martyrs	17h30 : confessions 18h30 : messe basse			7h15 : messe basse
<b>jeudi 28 septembre</b> St Wenceslas, Duc de Bohême, martyr	17h30 : confessions 18h30 : messe basse			11h15 : messe basse
<b>vendredi 29 septembre</b> Dédicace de St Michel Archange	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		11h00 : messe chantée	7h15 : messe basse
<b>samedi 30 septembre</b> St Jérôme, confesseur et docteur	15h00 : permanence du prêtre (abbé Monnier) 18h30 : messe basse			8h00 : messe basse
<b>dimanche 1<sup>er</sup> octobre</b> 17 <sup>ème</sup> dimanche après la Pentecôte	8h00 : messe basse 9h00 : messe 10h30 : grand'Messe chantée			9h30 : confessions 10h00 : messe chantée

### Carnet paroissial

Baptême : Flore LEBOURG, le 17 août au Férétra

Mariage : Frédéric LAFFORGUE et Madeleine LESAGE, le 12 août à Anan (31)

### **MARDI 19 SEPTEMBRE À 19H00 À L'ÉCOLE ST JEAN-BOSCO : RENTRÉE DES ECT**

Programme : 19h00 : messe basse ; 20h00 : conférence (abbé J. Malassagne) ; 21h00 : dîner

## **GRAND PÈLERINAGE INTERNATIONAL DU CHRIST-ROI À LOURDES LES 21, 22 ET 23 OCTOBRE 2017**

Cette année, il n'y aura pas d'autocar au départ de Toulouse.

La mise en place d'un réseau de covoiturage est à l'étude.

Comme toujours, il y aura la possibilité de réserver l'hôtel.  
(nuits et repas)



**Prieuré saint-Dominique**  
2245 av. des Platanes  
31380 GRAGNAGUE  
tél. : 05 61 74 27 93

**Chapelle N.D. du Férétra**  
Place saint Roch  
31400 TOULOUSE  
tél. : 05 61 55 42 88

**Cours N.D. de l'Assomption**  
93, av. Marceau Hamecher  
82000 MONTAUBAN  
tél. : 05 63 91 27 61

**École Saint-Jean-Bosco**  
14 rue des Artistes  
31200 TOULOUSE  
tél. : 05 61 57 32 50